



Investir dans les populations rurales

DISCOURS DE CLÔTURE DE

M. DINESH SHARMA

PRÉSIDENT DE LA TRENTE-NEUVIÈME SESSION DU CONSEIL DES GOUVERNEURS

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs les Gouverneurs, Mesdames et Messieurs les Délégués,

Mesdames et Messieurs,

Cette trente-neuvième session du Conseil des gouverneurs touche à sa fin, et c'est pour moi un privilège que de vous faire part de mes observations finales.

Cette année, le Conseil avait pour thème l'investissement inclusif, clé du développement durable dans le programme pour l'après-2015, et le rôle que continue à jouer le FIDA en faveur de l'éradication de la pauvreté et de la faim. Je suis heureux de constater que, alors que nous prenons les mesures nécessaires pour atteindre les Objectifs de développement durable, tous les Gouverneurs se sont engagés à ce que personne ne soit laissé pour compte.

Discours liminaires et déclarations

Lors de la cérémonie d'ouverture, nous avons eu l'honneur d'accueillir Son Excellence Sergio Mattarella, Président de la République italienne, qui est aussi chez lui au siège du FIDA. Dans le discours qu'il a prononcé devant le Conseil des gouverneurs, le Président Mattarella a félicité tant le FIDA pour le rôle de premier plan qu'il joue en faveur d'une agriculture et d'une sécurité alimentaire et nutritionnelle durables, que le Président Nwanze pour son engagement constant et intense en faveur de l'amélioration des conditions de vie en milieu rural, où réside près de la moitié de la population mondiale. La plupart des populations rurales vivent dans la pauvreté, d'où l'importance cruciale d'investir en elles afin de renforcer leur résilience économique et d'améliorer leur sécurité alimentaire. Son Excellence Sergio Mattarella a réaffirmé l'importance que revêtent les Objectifs de développement durable ainsi que la nécessité de chercher à les atteindre ensemble. Le Président de la République italienne a

par ailleurs réitéré l'engagement de l'Italie à offrir un appui au FIDA et aux autres organisations dans les efforts déployés afin de donner corps aux dits objectifs.

L'engagement et la détermination du FIDA, en sa qualité d'institution, à mener à bien sa mission, qui est d'investir dans les populations rurales, hommes et femmes, pour les libérer de la pauvreté, comme nous l'a illustré le Président du FIDA dans son fervent discours inaugural, nous donnent l'assurance que nos contributions sont utilisées de manière efficace et efficiente. Le Président Nwanze a mis l'accent sur l'ample portée de l'efficacité du développement rural, auquel le FIDA contribue en appuyant la finance rurale, l'accès aux marchés, les techniques et pratiques agricoles améliorées et en renforçant les organisations d'agriculteurs. Il a rappelé que l'action du FIDA avait déjà touché des millions de personnes grâce à la mobilisation de ressources par le biais de partenariats efficaces. Soulignant l'importance que revêtent les petits agriculteurs, le Président a promis que le FIDA continuerait d'œuvrer activement aux côtés des populations rurales, femmes, hommes et jeunes, tant dans le cadre de ses projets et programmes que par le biais d'activités intensives de plaidoyer à tous les niveaux. En particulier, le FIDA continuera d'être pour les petits agriculteurs un porte-parole solide et efficace sur la scène internationale.

Je suis convaincu que, nous aussi, en notre qualité de Gouverneurs, fournirons l'assurance de notre engagement constant en apportant des ressources sous la forme de contributions et sous d'autres formes, si cela est nécessaire et possible. Ensemble, nous pouvons et nous devons éradiquer la pauvreté et la faim.

Au cours de ces deux derniers jours, nous avons eu l'occasion d'écouter un grand nombre de déclarations fort intéressantes prononcées par des Gouverneurs du FIDA, affirmant l'importance que les États membres et la communauté internationale accordent à l'action du Fonds et renouvelant notre engagement en faveur d'une agriculture paysanne durable, afin de garantir la sécurité alimentaire et nutritionnelle à l'échelle mondiale.

Cette année, la Table ronde des Gouverneurs, événement interactif et novateur, avait pour thème central "Mobiliser des financements en faveur de l'agriculture paysanne". Les Gouverneurs ont ainsi eu l'occasion de débattre, sincèrement et en toute transparence, d'un sujet très important pour l'avenir de l'agriculture paysanne.

Cette question était également au centre de la conférence-débat de haut niveau sur le thème "Stimuler l'initiative privée". Des représentants du secteur privé ont pris part à un débat extrêmement constructif et ont présenté des propositions très intéressantes sur la manière dont nous pouvons mobiliser auprès du secteur privé un soutien accru pour, ensemble, mettre en œuvre et atteindre les Objectifs de développement durable.

Ce matin, M. Mohamed Ibrahim, Fondateur et Président de la Fondation Mo Ibrahim, nous a honoré de sa présence. Dans le cadre de la série de conférences du FIDA de cette année, il nous a fait part de sa précieuse expérience et des activités menées par sa fondation. Je suis certain que mes collègues se joignent à moi pour dire que la présence de M. Ibrahim à cette session du Conseil des gouverneurs a été pour nous un grand honneur.

Cette année, le thème central des Récits recueillis sur le terrain portait sur les investissements innovants pour une transformation du monde rural. Nous avons également eu un entretien très enrichissant avec Mme Ismahane Elouafi, Directrice générale du Centre international d'agriculture biosaline, qui a mis en lumière l'importance que revêtent la recherche appliquée, les technologies et les partenariats avec des institutions de savoirs. Tout cela nous a permis d'être informés, dans le détail, des succès obtenus à la suite de l'adoption d'innovations dans le cadre des projets du FIDA et d'explorer les spécificités géographiques de l'engagement du FIDA dans le monde entier.

Activités officielles du Conseil des gouverneurs – Décisions et délibérations

Mesdames et Messieurs les Gouverneurs, Mesdames et Messieurs les Délégués,

Concernant les points inscrits à l'ordre du jour de cette session, le Conseil a pu examiner un rapport sur l'état des contributions à la dixième reconstitution des ressources du FIDA et en prendre acte.

Il a approuvé les états financiers faisant apparaître la situation financière du FIDA au 31 décembre 2014 et les résultats de ses opérations pour l'exercice clos à cette date, et le rapport y relatif du Commissaire aux comptes ainsi que l'attestation de ce dernier sur l'efficacité du contrôle interne de l'information financière.

Sur recommandation du Conseil d'administration, le Conseil des gouverneurs a approuvé:

- le budget administratif du FIDA pour 2016, composé du budget ordinaire à hauteur de 146,71 millions d'USD et du budget d'investissement à hauteur de 2,4 millions d'USD;
- le budget du Bureau indépendant de l'évaluation du FIDA pour 2016 à hauteur de 5,67 millions d'USD.

Le Conseil des gouverneurs a pris note du rapport de situation sur la participation du FIDA à l'Initiative pour la réduction de la dette des pays pauvres très endettés ainsi que du rapport de situation sur la mise en œuvre du Système d'allocation fondé sur la performance.

Il a également pris note du rapport final sur l'hébergement du Mécanisme mondial de la Convention des Nations Unies sur la lutte contre la désertification.

Les Gouverneurs ont adopté une résolution sur le rétablissement du Comité des émoluments, notant et confirmant la composition initiale proposée sur la base des discussions préliminaires, à savoir qu'ont été nommés comme membres du Comité des émoluments l'Allemagne, le Canada, la Finlande et l'Italie pour la Liste A; la République bolivarienne du Venezuela et le Gabon pour la Liste B; et, pour la Liste C, le Libéria pour la Sous-liste C1, le Pakistan pour la Sous-liste C2 et le Brésil pour la Sous-liste C3.

Enfin, nous avons pu nous féliciter des informations actualisées sur le Groupe de travail ad hoc sur la gouvernance qui nous ont été communiquées par le président du groupe, et avons pris acte des progrès remarquables accomplis à ce jour dans l'examen des questions relatives au système de listes et aux cycles de reconstitution. Nous attendons avec impatience le rapport qui sera présenté en 2017, lors de la prochaine session du Conseil des gouverneurs.

Nous avons écouté avec intérêt la déclaration sur la sixième réunion mondiale du Forum paysan, qui s'est tenue en marge de cette session du Conseil des gouverneurs.

Conclusion

Mesdames et Messieurs les Délégués,

Je voudrais exprimer mes remerciements à chacun d'entre vous, ainsi qu'à mes collègues membres du Bureau. Je suis sûr de me faire leur porte-parole en vous remerciant de la confiance que vous nous avez témoignée en nous élisant au

Bureau du Conseil des gouverneurs. Nos remerciements vont également au personnel du FIDA, dont les compétences en termes de programmation et d'organisation de cette conférence sont remarquables. Comme toujours, je tiens à remercier tout particulièrement le Secrétaire du FIDA et son personnel, les interprètes, le personnel technique et, bien entendu, les messagers, dont l'efficacité a fait de cette session un succès.

Félicitations pour être parvenus à mener à terme un programme très chargé mais excitant et stimulant. Nous avons mené à bien les activités pour lesquelles nous étions ici réunis, et je suis convaincu que notre contribution permettra au Fonds de continuer à s'acquitter sans entrave de son mandat. En revenant dans nos capitales, chacun de nous emportera avec soi une foule de souvenirs de cette session, de nouveaux réseaux d'amis, l'inspiration nécessaire pour poursuivre sa mission et le désir de revenir l'année prochaine.

Je déclare maintenant close la trente-neuvième session du Conseil des gouverneurs du FIDA.